

令和7年

第11回 教育委員会会議録

あさぎり町教育委員会

令和7年10月28日 (火)

令和7年 第11回 あさぎり町教育委員会会議録

日 時	令和7年10月28日（火） 午後3時00分	
場 所	役場本庁舎2階会議室	
出 席 委 員	伊勢啓史朗 中村麻有 椎葉直美 恒松倉基	
欠 席 委 員		
事 務 局 職 員	教育長 椎葉勇二 教育課長補佐 林田考功 給食センター長 田中智子 教育課主幹 小林賢朗 教育課主幹 高田由佳	教育課長 山内 悟 指導主事 別府一英 教育課主幹 田山勇一 教育課主幹 右田哲郎 教育課主事 木村花蓮
傍 聴 人	なし	
会議録署名委員	恒松倉基	

《開会 午後2時55分》

1 開 会

○山内課長 《開会 午後2時55分》

御起立願います。礼。着席ください。教育委員の定足数に達しておりますので、ただいまから、令和7年、第11回教育委員会議を開催いたします。本日の会議日程は、御手元のとおりでございます。それでは、教育長挨拶をお願いいたします。

2 教育長挨拶

○椎葉教育長 それでは皆さんこんにちは。2週間前と打って変わってですね、もう1週1週寒くなりますけども、体調管理には気をつけなければいけないなと思っているところです。教育委員さん方には先達から学校訪問等大変お世話になりました。あと深田小学校の総合訪問を控えておりますけども、どうぞよろしくお願ひします。本格的に秋も深まってきたなあという状況の中、今月18日の深田小、それから19日上小と岡原小の運動会が実施されて、どちらも天候に恵まれてですね、本年度の小・中学校の運動会は無事全部予定どおり実施されたところです。また、町におきましても奥球磨駅伝であったり、文化協会による文化芸術祭もありましたけども、町にとってもスポーツの秋、文化芸術の秋ということで、これからは、健幸駅伝、球磨一周駅伝、あるいは文化財講演会とかですね、いろいろスポーツ文化関係についても、行事が計画されているところです。またいろいろ御足労願うところもありますけども、どうぞよろしくお願ひします。先週、郡体の最終種目でしたけれどもゴルフがですね、クラウンのほうで行われて、昨年度もゴルフ優勝でしたけども、本年度も優勝という形で、総合的には、ちょっと錦町との逆転は難しかったかなあという状況ですけども、2位で全体を終える結果になるだろうというふうに思います。今日も議題たくさんありますけども、どうぞよろしくお願ひいたします。

3 会議録署名委員の指名

- 山内課長** はい。ありがとうございました。それでは会議録署名委員の指名をお願いいたします。
- 椎葉教育長** はい。それでは本日の会議録署名委員を、恒松委員お願ひいたします。
- 恒松委員** はい。

4 会期の決定

- 山内課長** 次に会期をお諮りいたします。令和7年10月28日限りでよろしいでしょうか。 (○「はい」多数) はい、ありがとうございます。意見多数ですので、会期を10月28日の1日限りといたします。次に、教育長報告をお願いいたします。

5 教育長報告

- 椎葉教育長** それでは資料に沿いまして御報告させていただきます。9月30日、人吉球磨人権教育研究協議会第3回代表者会が錦町で行われました。また町内の校長会議を行ったところです。今月10月に入りまして10月1日、免田小学校の経営訪問。10月2日、熊本県の市町村教育長研修大会ということで2日間ありました。荒尾市のほうであったところです。来年度は、球磨人吉が担当ということで球磨人吉のほうに県内の教育長先生方をお呼びして研修大会を実施する予定となっております。10月5日、奥球磨駅伝競走大会が多良木町役場をスタートゴールとして行われました。全部で71チームの参加で、高校の部ではですね、見事九州学院が優勝ということで、大変喜ばしい結果でした。本町からも九学の杉山君をはじめですね、多数高校生がそれぞれ力を発揮して走ってくれたところでした。10月7日、学校規模等適正化審議会、10月10日、球磨人吉中体連駅伝競走大会があさぎり中学校であります。書いてあるとおり男女とも準優勝ということで、来月7日になります天草での県大会に両方出場することになっています。昨年の九州大会のほうにですね、男子が出席しましたので、本年度もぜひ力を発揮していただきたいなと思っているところです。町のPTA連絡協議会ビーチバレー大会が免田体育館のほうで行われました。10月12日が4地区で各支部運動会が行われました。須恵地区においては須恵小学校と9月に合同運動会として実施されております。10月14日、あさぎり中学校制服検討委員会が行われました。これでもう3回目で、もうブレザーの制服に変更するということで決定しております。あと、いろんなデザイン等についてはですね、また子供たち保護者の御意見を伺いながら、さらに進めていくという状況です。10月15日、教育推進会議定例教育長会議が総合庁舎のほうでありました。10月18日が深田小学校の運動会、10月19日が上小学校と岡原小学校の運動会です。併せて18、19日に熊本県人権教育研究大会が荒尾市であります。学校教育の部ではあさぎり中学校から、お2人の先生がそれぞれ発表されるということで、他に例を見ない状況ですね、一つの学校から県大会に2人も発表されるというような事は。そういう状況でお2人の先生には大変御苦労頂き御活躍頂いたところです。この熊本県の人権教育研究大会も来年度人吉球磨大会ということで、本年度は2,000人規模で実施されましたが、来年度は1,000人規模で、メイン会場を人吉スポーツパレス、あとは他の周辺の学校等を使っての18会場で実施する予定です。10月19日に第2回の文化財講座ということで関西外国語大学の佐古先生をお招きして講演会を開いたところです。10月20日、中学校部活動地域移行検討協議会を生涯学習センターで行つたところです。当初1月から部活動に関しては、剣道と柔道を地域移行としようというふうに進めておりましたけども、予算の積み上げ等で、もう短期的なものじゃなくて長期的に関わるものなので、ちょっと法整備も含めてしっかりしたほうがいいだろうということで、1月からは見送って来年の4月からの移行ということで、本年度は、それに伴ういろんな整備をやっていきたいというふうに思つてるところです。

それから21日が区長会議、22日が須恵小学校の経営訪問でした大変お世話になりました。23日が特別支援教育実務担当者研修会、それと校長先生の面談を行ったところです。24日が就学時健診、これは昨年度までは各学校で行っておりましたけども、来年度入学が91名ということもあって、全部合同で生涯学習センターで行うということで実施をしたところです。初年度でしたので、いろいろ課題等もありましたけども、計画どおり実施できて非常によかったです。17番の10月25日の郡体ゴルフについては先ほどお話ししたところです。同日午前中、まるまる英語キャンプを実施いたしました。6名の子供たちの参加で人数が少なかったんですけども、非常に英語を駆使しながら和気あいあいと楽しい英語キャンプとなりました。同日、文化協会で行われる文化芸術祭、球磨一周駅伝競走大会の結団式を行いました。それから26日は、上地区での総合防災訓練、秋の丸池いきもの観察会が実施されています。昨日、幼・保・小・中連携協議会第2回実務担当者会で、県の幼児教育スーパーバイザーをお招きして研修会を実施したところです。そして本日、教育委員会議。明後日が町内校長会議、明々後日があさぎり町ささえ愛福祉ネットワーク連絡会というふうになっております。今月の校長会はまだ実施しておりませんけども、内容としては学力向上について、それからマスコミ等でもいろいろ報道されてますけども不祥事防止、それから交通事故も死亡事故もよく発生しておりますけども、そういった交通事故防止に向けてと人事評価についてお話をします。以上で報告を終わります。

○山内課長 はい、教育長報告が終わりました。御質疑等があれば、お願ひいたします。ございませんでしょうか。 (○「ありません」) はい。それでは審議に入りたいと思います。議事の進行は教育長にお願いいたします。

6 非公開とする審議事項について

○椎葉教育長 それではまず協議に入る前に非公開とする審議事項についてですが、協議第1号の令和7年度区域外就学について、協議第2号の令和8年の区域外学区外就学について、協議第3号の令和7年の就学援助児童生徒の認定について、報告1のいじめ不登校の状況について、以上4つの内容については全て非公開とさせていただきますのでどうぞよろしくお願ひいたします。それでは、協議に入らせていただきます。まず協議第1号、令和7年度学区外就学について、高田主幹お願いします。

7 協 議

(1) 令和7年度学区外就学について

<非公開案件につき内容は省略>

(2) 令和8年度学区外就学について

<非公開案件につき内容は省略>

(3) 令和7年度就学援助児童生徒の認定について

<非公開案件につき内容は省略>

○椎葉教育長 以上で協議については終わります。続いて、8報告についてです。1番いじめ不登校の状況について。はい、別府指導主事お願ひします。

8 報 告

(1) いじめ不登校の状況について

<非公開案件につき内容は省略>

○椎葉教育長 以上で予定されていた報告は終わります。あと事務局のほうにお戻しします。

9 その他

(1) 今後の行事予定について

○山内課長 それでは、その他のほうに移らせていただきます。資料の3ページの今後の行事予定ということとでございます。10月30日から11月28日までの行事を記載しております。この中で11月7日には、町内5小学校のJAXA宇宙授業を須恵文化ホールで予定しております。11月9日はあさぎり中学校の文化祭、それから11月の12日、ここすいません訂正をお願いしたいと思います、深田小学校の総合訪問の時間でございますが、8時20分と記載しておりますけれども、9時25分に訂正をお願いいたします。16日、日曜日があさぎり健幸駅伝大会。それから25日、火曜日からが本目遺跡の里帰り展ということで、今机の上にですね、この青いチラシをお配りさせていただいております。これは、旧の免田町の才園古墳から出土しました、国指定重要文化財の鎏金獸帶鏡、これにつきまして、30年ぶり展示を行うということで計画しております。観覧は無料というふうになっておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。今後の行事予定につきましては、以上でございます。

○恒松委員 この時は、展示だけでしょうか。

○山内課長 はい。

○椎葉教育長 ちょっと補足というかですね、この鎏金獸帶鏡は国の重要文化財ということで、非常に湿度温度管理とかセキュリティーとかでやかましくて持ち出すのはですね。だから今度30数年ぶりに里帰りということですけど、学芸員の秋元さんがもうかなりに骨を折って、こちらに里帰りを実現させるという状況です。是非御覧頂ければというふうに思います。その中でですね、この間にせっかく帰ってくるのでということと、本目遺跡の発掘調査から30周年ということで、熊本県の肥後考古学会が、この期間に合わせて学会の例会を須恵文化ホールで29日にされます。5名の方がそれぞれ本目遺跡の免田式土器等についての研究発表とかされます。これも無料で拝聴できるという状況です。文化ホールです。ただ資料をお求めになる方は資料代が1,000円ぐらいいるということですけども、29日の土曜日はそういったこともあります。以上お知らせです。

(2) 次回教育委員会の日時

○山内課長 はい、その他につきまして、委員の皆様から何かございませんでしょうか。よろしいでしょうか。はい、それでは次回の教育委員会の日時につきまして決めさせていただきたいと思いますけれども、事務局と会場の都合によりましてですね、11月の17日月曜日または20日木曜日、のいずれかでと考えておりますけれども、委員の皆様の御都合はいかがでしょうか。17日でということで、はい。それでは、11月17日月曜日に設定をしたいと思います。次回の教育委員会議は、令和7年11月17日午後3時から、ということになりますのでよろしくお願ひいたします。なお会議の場所はですね、第二庁舎の二階の会議室ということになりますので、よろしくお願ひします。それでは御起立ください。礼。これをもちまして令和7年第11回教育委員会議を閉じます。どうもありがとうございました。

《閉会 午後3時30分》